

DEMASQUEZ LA SECTE INFAME.

Luttez, luttez toujours contre la Maçonnerie ! Démasquez cette secte infâme. Jadis j'ai cru, moi aussi, exagéré ce qu'on affirmait d'elle; mais depuis, par mon ministère même, j'ai eu l'occasion de toucher du doigt les plaies qu'elle ouvre; depuis, j'ai été convaincu que tout ce qui a été publié au sujet de cette association infernale n'a pas dévoilé la vérité entière... Vous voyez l'Eglise opprimée, le Pape, prisonnier de la Maçonnerie, entravé par elle dans l'accomplissement de sa mission divine. La maçonnerie lui a arraché Rome, cette Rome que le Christ, des hauteurs de Jérusalem, désigna comme siège intangible de son Vicaire, sur la tête duquel, Lui, le divin Maître a placé le tri-règne sacré, parce qu'il est notre Souverain. Luttez donc, luttez contre la Maçonnerie ! Vous avez toute mon approbation, parce que, par là, vous méritez bien de l'Eglise, de la Famille, de la Patrie et de l'Humanité.

LE CARDINAL SARTE (1896)

Aujourd'hui S. S. Pie X.

LE NOUVEAU QUOTIDIEN DE MONTREAL.

Le Devoir, tel est le titre du nouveau journal catholique et canadien-français, que M. Henri Bourassa et ses amis viennent de fonder à Montréal. Le titre est à lui seul tout un programme. "Pour assurer le triomphe des idées sur les appétits, du bien public sur l'esprit de parti, il n'y a qu'un moyen," explique très bien le premier numéro: "Réveiller dans le peuple, et surtout dans les classes dirigeantes, le sentiment du devoir public sous toutes ses formes: devoir religieux, devoir national, devoir civique."

Ce journal, organe de combat et d'allure si franche et si loyale, vient à son heure. Il est destiné à opérer une grande somme de bien en réagissant contre le flot montant de l'opportunisme, de la veulerie et de l'esprit de parti. De larges et presque irréparables brèches ont été pratiquées jusque dans le roc même de la Constitution du pays et des solennelles garanties des traités lors du lâche abandon des droits scolaires de la minorité catholique de l'Ouest par des hommes de notre foi et de notre race. Cet attentat a été commis avec l'appui et la connivence de la province catholique et française de Québec, au nom d'une misérable discipline de parti et d'une veulerie plus méprisable encore. Ce qu'il faut refaire chez nos compatriotes de la province mère, c'est une mentalité nouvelle, à base de sentiment du devoir catholique et de légitime fierté nationale. La jeunesse, dont l'âme, encore neuve, est d'instinct ouverte aux aspirations nobles et élevées, donne depuis quelques années de consolants espoirs pour l'avenir. Et ce n'est un mystère pour personne qu'elle épouse avec enthousiasme les idées pré-